

## LIVRE

# Mardochée, Foucauld et le Maroc

L'institut français de Tanger accueillera le 25 avril une rencontre au tour du roman «Mardoché»

Le dernier roman de Mustapha Kébir Ammi intitulé «Mardochée» (Gallimard, 2011) est écrit à partir de l'histoire réelle de Charles de Foucauld, captivé comme un roman d'aventures. Mardochée, juif de Mogador, né en 1830, a été le premier Marocain à pénétrer à Tombouctou. Charles de Foucauld, explorant le Maroc jusque-là interdit aux chrétiens, dans le but avoué d'offrir ce pays «à Jésus et à la France», fait appel à lui pour le guider dans son exploration du Maroc et en dresse un portrait peu élogieux dans son livre de mémoires.

Le roman révèle Charles de Foucauld comme un personnage remarquable de courage et d'ambiguïté. Mardochée, quant à lui, à la fois gui-



de et observateur, apparaît comme le complice ambivalent de la colonisation à venir. Le rendez-vous est donné à la Médiathèque de l'Institut français de Tanger.

Kébir-Mustapha Ammi est né à Taza, en 1952, de père algérien et de mère marocaine. A dix-huit ans, après l'obtention de son bac, il part pour les Etats-Unis et l'Angleterre où il étudie la littérature anglaise et la philosophie. Il vit en France où il enseigne dans un lycée des Hauts-de-Seine, depuis plus de 30 ans maintenant. Son œuvre se partage entre littérature, essai et dramaturgie. ■

BEK

**«Il a publié plusieurs romans mais également des essais sur Saint Augustin, Hallaj ou Abd El Kader et une pièce intitulée Alger la Blanche et les Terres contrariées».**